

**Judit Calvo**

Con mucha energía y ganas conocer el mundo que le rodea, el zamorano Luis Rodríguez cogió sus maletas y llegó a Bélgica como estudiante Erasmus, donde además trabaja como ojeador de futbolistas para el Atlético de Madrid.

—¿Por qué escogió Amberes?

—Mi marcha a Bélgica fue un poco cosa del azar, ya que la elección del destino Erasmus en la Universidad de Salamanca depende de tu nota y de los destinos que eligen tus compañeros con nota superior. Bélgica era uno de mis países preferidos, y tuve la suerte de poder elegir la Universidad de Amberes, una de las mejores para estudiar Administración y Dirección de Empresas y una de las ciudades belgas mejor situadas y con mayores oportunidades.

—¿Qué diferencias encuentra entre la educación universitaria belga y la española?

—En la universidad en la que estoy actualmente en Bélgica se piden muchos más trabajos que en España, la mayoría de las veces en grupos, en algunas asignaturas es necesaria la asistencia obligatoria, y se valora un poco más el conocimiento global que no simplemente el examen, para lo que se fomentan las actividades extras. Es necesario un trabajo un poco más regular que en España, y además hay una gran oferta de asignaturas tanto en inglés como en el idioma local, holandés.

—¿Cómo ve desde dentro el problema de los nacionalismos en Bélgica?

—Bélgica tiene un gran problema con los nacionalismos por la división del país en tres zonas: Flandes, donde se habla holandés, Valonia, que habla francés, y Bruselas, que teóricamente usa los dos idiomas como territorio neutro, aunque se tiende más al francés. A partir de ahí, y las influencias de Países Bajos y Francia, se crea un gran problema, hasta el punto de haber estado Bélgica mucho tiempo sin Gobierno oficial (más o menos un año y medio), hasta el pasado mes de diciembre, cuando el socialista francófono Elio di Rupo llegó al poder. Muchos holandeses piensan que dentro de unos cuan-

LUIS RODRÍGUEZ DEL TESO

Erasmus en Bélgica y ojeador de futbolistas en el Atlético de Madrid

«En Bélgica se exige un trabajo más regular de los estudiantes universitarios»

«Hay muy buena cantera de nuevos jugadores de fútbol en Europa Central»



FOTO CEDIDA POR L. RODRÍGUEZ.

Luis Rodríguez con la bandera de Zamora frente al Ayuntamiento de Amberes.

tos años Flandes pasará a formar parte de los Países Bajos.

—¿Hay más posibilidades de trabajo que en España?

—Creo que puede haber más posibilidades de trabajo que ac-

tualmente en España, y algo mejor pagado también, aunque la vida es un poco más cara aquí. De hecho, conozco algunos españoles trabajando por aquí y con buenos trabajos, aunque otros han venido en

busca de ello y no han tenido suerte. Saber inglés es clave, y muy importante es el poder dominar el idioma local, el dutch (holandés).

—¿Su estancia es como había imaginado?

—Estoy muy contento, siempre fue un sueño para mí poder ir de Erasmus, y además en un país como Bélgica, que siempre me llamó la atención por su gran diversidad a todos los niveles. He crecido exponencialmente a nivel personal, mejorado a nivel educativo, y además estoy teniendo una gran experiencia laboral como ojeador del Atlético de Madrid, conociendo gran parte del fútbol europeo de la zona. Sin duda, será un año para el recuerdo.

—¿Conoce a más zamoranos que vivan en la zona?

—No conozco a ningún zamorano en Amberes, pero sí en otras ciudades cercanas como Lovaina, Hasselt, Bruselas o Brujas, y llevan mucho más tiempo allí, mientras que otros son Erasmus. En Amberes sí que conozco gente de otras ciudades de Castilla y León, como Ávila, León o Valladolid. En general puedo decir que conozco muchos españoles en Amberes, sobre todo Erasmus, y también algunos trabajando, más o menos un centenar de personas.

—¿Dónde se ve dentro de unos años?

—Es difícil por saber dónde vas a estar en unos años, y más en los tiempos en los que estamos. De momento pienso en terminar mi carrera, y realizar un Máster posteriormente. Luego, posiblemente me gustaría vivir un tiempo fuera de España, y regresar con más experiencia y conocimientos de otras culturas. Me gustaría dedicarme al mundo del fútbol, marketing o algún otro ámbito de la economía.

—¿Y volver a Zamora?

—La opción de volver a Zamora siempre estará ahí.

—En cuanto a su labor de ojeador. ¿Ha encontrado algún

jugador que prometa? ¿Hay mucho potencial por Europa?

—Como ojeador he seguido la liga belga (Jupiler Pro League) y holandesa (Eredivisie League) para el Atlético de Madrid, además de otros partidos sueltos por países cercanos como Alemania, Francia o incluso alguno más alejado como Suiza. La verdad que existe un nivel muy bueno en cuanto a jugadores jóvenes, que suelen salir a ligas muy potentes, sobre todo a la Premier League inglesa, y algunos a Italia o España. Todos los años evolucionan nuevos jugadores en estos campeonatos, y siempre se encuentra alguno de nivel impor-

tante a pesar de no ser ligas demasiado competitivas.

—¿Algún ejemplo?

—Podría nombrar a jugadores ya fichados como Kevin de Bruyne (Racing Genk, fichado por el Chelsea), Marco Reus (Borussia Mönchengladbach, fichado por el Borussia Dortmund), y otros que saldrán

muy pronto de sus equipos como Matías Suárez (Anderlecht) o Eriksen y Vertonghen (Ajax), entre otros que no puedo mencionar, todos ellos jugadores de los más destacados que en un futuro muy cercano estarán en los mejores equipos de Europa.

—¿Entre la beca y el trabajo de ojeador puede vivir sin pedir dinero a sus padres?

—La verdad que con la beca Erasmus normal no te da para vivir, simplemente es una ayuda, con la que como mucho puedes pagarte el alojamiento, y muchas veces, ni eso. También, depende del país de destino, no es lo mismo un país europeo céntrico de bastante nivel de vida que los países de Europa del Este donde todo es mucho más barato y asequible. Pero si además cuentas con la aportación de otras becas o trabajos puedes vivir sobradamente, y de esa forma poder viajar o tener otras experiencias interesantes en tu estancia en un país extranjero.

Perfil

Santovenia del Esla, Zamora 1990

Luis Rodríguez estudia Administración y Dirección de Empresas en la Universidad de Salamanca y en la actualidad disfruta de una beca Erasmus en Amberes Bélgica. Además de estudiar, el zamorano también trabaja como ojeador de futbolistas para el Atlético de Madrid por Alemania, Francia, Holanda y Bélgica.